

Inicia Sheinbaum campaña. Solo dedicó 3.5% de su discurso a las agenda de mujeres

Por: Olga Laura Ochoa. 04/03/2024

De los 70 minutos que duró el discurso de inicio de campaña de la candidata de la coalición *Sigamos haciendo historia* por Morena, Partido del trabajo (PT) y Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Claudia Sheinbaum Pardo, se pudo observar que la candidata solo dedicó escasos 3 minutos **en su línea discursiva para plantear propuestas que abonen a las causas de las mujeres.**

Sheinbaum quien oficialmente es la séptima mujer en el país en convertirse en candidata presidencial en el país y la primera con viabilidad de lograrlo, comenzó mucho más tarde que su contrincante Gálvez, mientras la candidata lo hizo en Fresnillo, Zacatecas, la representante de Morena optó por la Ciudad de México, donde está uno de sus principales bastiones políticos.

En la definición de los 100 objetivos de gobierno planteados por la candidata como su plataforma de propuestas para convencer al electorado, conservó un apartado al que llamó **“La República de y para las mujeres” con duración aproximada de tres minutos** en los que al ir mencionando cada uno de los puntos, las pantallas gigantes montadas a un lado del escenario comenzaron a mostrar imágenes diversas de mujeres.





La República de y para las mujeres

Enviar al Congreso una propuesta para elevar a rango constitucional la igualdad sustantiva de las mujeres y el derecho a una vida libre de violencia, así como la creación de fiscalías especializadas en feminicidios, fueron dos de las principales

apuestas de la candidata presidencial para mantener en su línea discursiva los temas de la agenda feminista. “Nunca más lo que pasó en Morelos”, dijo, al referirse al feminicidio de Ariadna Fernanda.

La candidata de la coalición *Sigamos haciendo historia*, dijo: “con el objetivo de atender a las mujeres víctimas de la violencia y disminuir los feminicidios, crearemos como lo hicimos en la ciudad el Programa SOS Mujeres, que incluye un número de atención nacional vinculado con el 911”.

Claudia Sheinbaum mencionó, la obligatoriedad de abogadas mujeres para brindar atención con perspectiva de género en los Ministerios Públicos. Además, señaló, “se enviará al congreso iniciativas para garantizar refugios, pero sobre todo para que los agresores se salgan de casa y las mujeres permanezcan en el hogar con sus hijos”, en casos de violencia.

De igual forma, planteó enviar al legislativo, “reformas legales para garantizar gabinetes paritarios por siempre, la erradicación de la brecha salarial y otras medidas igualitarias”.



Alianza de mujeres

A tan solo 90 días de las elecciones más grandes de la historia de México, se pudo ver juntas y como compañeras de fórmula del partido Morena, a las candidatas oficialistas, Claudia Sheinbaum y a Clara Brugada contendiente a la jefatura de gobierno de la ciudad de México.

Clara fue la encargada de abrir el discurso, calentando la plaza para el momento en que Sheinbaum lanzara su discurso, pero más bien parecía, por la manera de desenvolverse, que ya estaba asumiendo el cargo. Al menos, esa era la sensación que flotaba en el ambiente.

Brugada, con buen manejo del escenario, dio un breve mensaje, dijo el movimiento de la cuarta transformación se encargaría de llevar a Claudia Sheinbaum a convertirse en la primera presidenta mexicana para “construir el segundo piso de nuestra cuarta transformación”. Previo al inicio de su discurso, Claudia y Clara se abrazaron y dedicaron unos breves segundos para saludar y tomarse la foto oficial.

De hecho a lo largo del evento, todo fue un lenguaje de simbolismos, en la plancha del zócalo estuvieron algunos organismos y asociaciones, como el sindicato de petroleros, el de maestros, el partido del trabajo con grandes pancartas, reviviendo en la memoria a un México en la década de los 70s de grandes vítores y aplausos.

También fue la oportunidad para enseñar el músculo electoral, ya que asistieron una gran cantidad de simpatizantes del interior de la república, baste decir, que el tráfico en múltiples avenidas de acceso a la ciudad de México, estuvieron bloqueadas, luego de que un gran número de camiones se estacionaran prácticamente, sobre estas vías de circulación primarias. Esta práctica es conocida «acarreo», el nuevo lenguaje del movimiento de la cuarta transformación, es que las personas que vienen a verlos, deben de venir en camiones. Si no, ¿cómo le harían para venir de tan lejos?

Otras escenas variopintas que se pudieron apreciarse, fueron las calles aledañas al evento las cuales estaban repletas y además, había un sabor a celebración amplio, ya que venían acompañados de bandas de música que amenizaban a los contingentes de personas que se acercaban al evento.

También es de destacarse, que la gran mayoría de mujeres que asistían al evento estaban convencidas del apoyo a Sheinbam, ya que han podido contar con los apoyos asistenciales y por eso se ven representadas en la candidata oficial del partido Morena y, consideran que les irá mejor, toda vez que fuera la candidata ganadora.

Rumbo al evento y en la plancha del zócalo capitalino se pudo ver una amplia cantidad de mujeres de diferentes orígenes, como indígenas, amas de casa, estudiantes y obreras, entre muchas más, que se abrían paso al encuentro de la que consideran, es la mujer que las representa y, que de salir favorecida en las próximas elecciones, sería la primera presidenta del país.

Por ejemplo, una de ellas, proveniente de Zihuatanejo se observaba complacida de asistir y, atribuyó la problemática de violencia que enfrenta su región a otros partidos políticos. Otra mujer, con la que *Cimacnoticias* también pudo conversar, venían al centro de la ciudad por la línea 12 del metro, proveniente de Tláhuac y, para ella el ver que su candidata podría llegar a la presidencia dijo « la hace feliz », ya que dice se ha beneficiado de los programas sociales.

La convocatoria lanzada para asistir al evento, fue para llegar a las cuatro de la tarde a la explanada del zócalo capitalino, sin embargo, el inicio del evento se postergó hasta las 5:12 horas, hasta que llegó Claudia Sheinbaum realizando un recorrido de casi media hora, en la que se dio tiempo para saludar a la gente, compartir algún comentario y tomarse selfies con los asistentes, al buen resguardo, de la cámara principal que documentaba el evento en manos, de un personaje afín a la cuarta transformación, Epigmenio Ibarra.

Jesusa Rodríguez y Ana María Lomelí, estuvieron a cargo de ir encendiendo los ánimos de la gente que esperaba el arribo de la candidata oficial; entre algunos invitados a destacar, fueron Marcelo Ebrard, Elena Poniatowska, Rocío Nahle, David Monreal, Omar García Harfuch y Karen Castrejón, presidenta del PVEM.

Refrendaron, un ambiente festivo con gran producción y diseñado como en los mejores tiempos de aquel oficialismo mexicano de la década de los 70s del siglo XX. No parecía un acto de arranque de campaña, se apreciaba en el ambiente un carácter festivo parecido, más bien, al de una candidata electa, que delineaba la hoja de ruta para seguir en su gobierno. Repito, es una percepción.



Líneas alternas

Pensión universal a adultos mayores y personas con discapacidad, un programa para apoyar económico a mujeres mayores y el fortalecimiento del Banco de Bienestar, fueron mencionados entre los 100 puntos.

Sheinbaum, también adelantó que a partir del 2025 mujeres de 60 a 64 años recibirán un apoyo bimestral equivalente a la mitad de la pensión de los 65 y más, que actualmente es de 6 mil pesos. Es decir, ese sector recibiría 3 mil pesos.

En lo concerniente a temas de salud, expuso “garantizaremos el acceso a la salud de las mujeres en todo su ciclo de vida especialmente, lo que se refiere a salud sexual y reproductiva”.

Expresó, “vamos a desarrollar un programa territorial de prevención primaria a la salud. Vamos a hacer de México un México activo, un México sano. Vamos a dejar atrás la diabetes, la hipertensión. Vamos a hacer este programa preventivo y lo vamos a llamar Salud, Casa por Casa”.

“Vamos a construir consultorios familiares en los 154 municipios que aún no cuentan con ello. Vamos a reducir la saturación de clínicas, hospitales, completando el rescate de la infraestructura abandonada en el periodo neoliberal y contratando al personal necesario”.

“Implementaremos también, un Programa Nacional de Salud Mental para el bienestar, dirigido a jóvenes, a personas de la tercera edad y a personas víctimas de violencia”.

“Desde su nacimiento, todas y todos los mexicanos estarán afiliados al Servicio Público de Salud para el Bienestar, el cual le garantizará acceso a vacunas, cuidados preventivos, atención médica, estudios y laboratorios, cirugías y medicamentos gratuitos, para hacer efectivo el Derecho Constitucional a la Salud. El presidente nos va a dejar muy avanzado el camino y nosotros lo vamos a consolidar. Vamos a apoyar al IMSS, al ISSSTE y vamos a consolidar el IMSS Bienestar”, insistió.

Impulsaremos, para las madres embarazadas y los primeros 1000 días de vida, un

programa especial, ayudará a prevenir enfermedades crónico degenerativas y, a atender de manera temprana otros problemas, señaló.

Otros rubros que menciono, fueron: “los estudiantes de preescolar, primaria y secundarias públicas tendrán una beca universal como la que hice en la ciudad de México. Este derecho se irá cumpliendo progresivamente en los primeros tres años de mi gobierno”.

“Vamos a aumentar las becas para estudiantes de educación media superior pública”, dijo.

“De manera progresiva, se ampliará hasta llegar al doble el número de becas de estudiantes universitarios, vamos a llegar a un millón de becas para estudiantes universitarios. Vamos a llegar a un millón de becas para estudiantes universitarios”. De igual forma, menciono, se incrementará gradualmente también, la beca para estudiantes de posgrado.

“El horario de las escuelas primarias se irá extendiendo gradualmente para enseñar educación física y artística”, menciono.

En materia de apoyos para el campo menciono, más de 150 mil mujeres tendrán apoyo para ser reconocidas como garantes de derechos agrarios. Agregando al discurso: “vamos a crear centros públicos de educación inicial para la primera infancia, y vamos a dar prioridad a las hijas y los hijos de las jornaleras agrícolas y a las trabajadoras de la maquila en el norte del país”.

A través del DIF promoveremos un Sistema Nacional de Cuidados que apoye a las mujeres a compartir la carga y el tiempo que dedicamos a cuidar a los hijos, fue otro de los planteamientos.



[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: Cimac noticias

Fecha de creación
2024/03/04